

# EL VIGILANTE CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redacción, calle de Negrete, n.º 18.  
Y en esta tipografía.  
En Palma: Tipografía Católica.

Condición de la publicación.

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.  
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores á 5 cént. por línea.  
Los no suscritores á 10 id.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

AÑO X, (2.ª ÉPOCA).

CIUDADELA, SÁBADO 30 ENERO DE 1892.

Núm. 964.

## SECCION RELIGIOSA.

Domingo 31.—**S. Pedro Nolasco** confesor y fundador y Sta. Marcela viuda.  
Lunes 1.—**S. Cecilio** y S. Ignacio obispo y mártires y Sta. Brígida viuda.  
Martes 2.—**La Purificación de Nuestra Señora** y San Cándido mártir en Roma.  
Miércoles 3.—**S. Blas** obispo y mártir y el beato Nicolás de Longobardo confesor.

### Cultos.

Domingo 31.—La Misa y el oficio divino son de S. Pedro Nolasco confesor, con rito doble de 2.ª clase y color blanco, haciéndose conmemoración de la Dominica 4.ª después de Epifanía.  
En la Catedral fiesta en honor de Sto. Tomás de Aquino predicando el Rdo. Sr. Lic. D. Pedro Moll Economo.  
En San Francisco continua al anochecer la oración de 40 horas esponiéndose S. D. M. á las 5 y reservándose á las 6 y media.  
Lunes 1.º.—La Misa y el oficio divino son de S. Ignacio obispo y mártir, con rito doble y color encarnado.  
Martes 2.—La Misa y el oficio divino son de la Purificación de Ntra. Sra. Titular de la Santa Iglesia Catedral con rito doble de 1.ª clase y octava color blanco.  
En la Catedral predicará el M. I. Sr. D. Roque Coll, Canónigo Magistral.  
En S. Francisco concluye la oración de 40 horas.  
Miércoles 3.—La Misa y oficio divino son de Santa Inés virgen y mártir con rito doble y color encarnado, haciéndose conmemoración de la octava y de San Blas obispo y mártir.  
En la Catedral comienza la oración de 40 horas esponiéndose á las 5 de la tarde y reservándose á las 6 y media.

### APOSTOLADO DE LA GRACION.

INTENCION GENERAL PARA ENERO.

El respeto á la Majestad Divina.

#### Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima, os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente dia. para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de obtener de los cristianos el tributo de respeto que se debe á Dios, sobre todo en sus templos y en sus ministros.

#### PROPÓSITO

Gran reverencia interna y externa en todos los ejercicios espirituales, y trabajar en la extirpación de la blasfemia.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

- 1.º Destrucción de los planes masónicos en Menorca
- 2.º Propagación del Apostolado en esta ciudad y puntual cumplimiento en el desempeño de los oficios impuestos á cada uno de los miembros de esta Asociación.
- 3.º Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Enero, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 3, Santa Genoveva.

" 29, San Francisco de Sales.

## EL AUTOR DE LA CALUMNIA CONTRA PIO IX

En el número del excelente *Osservatore Cattolico*, de Milán, llegado ayer, se publica una nueva carta de Leo Taxil, en que este publicista manifiesta el nombre del H. que inventó la calumnia de que Pío IX había sido iniciado en la masonería.

He aquí los principales párrafos de la mencionada carta:

«El falsario en cuestion se llama Leon María Luis Bigot, catedrático y periodista, individuo de la logia *Naturaleza y Filantropía* de Lorient, departamento del Morbihan.

«Este H. Bigot fué quien, al regresar de un viaje por Baviera, tuvo la ocurrencia de enviar á las logias del Gran Oriente de Francia la copia, que él decía ser auténtica, del diploma masónico de Juan Mastai Ferretti (Pío IX), diploma fechado en la primera quincena de Agosto de 1839, precisamente en la logia de Palermo, titulada *La Cadena Eterna*, que jamás ha existido, y guardado (así lo declaraba el hipócrita embaucador) en una logia de Nuremberg, donde lo había copiado, según refería.

«Tal es el origen de tan mala burla, que por cierto ha durado demasiado. Cuando el H. Bigot inventó este embuste, el Gran Oriente de Francia no tardó en descubrirlo, porque su secretario general, el H. Thevenot, á quien trató particularmente, pidió noticias á la logia de Nuremberg y al Gran Oriente de Baviera. Pero los Rosacruces y los Caballeros Kadoschs parisienses, que eran tan poco escrupulosos como el H. Bigot, estimaron que les convenía dejar que la leyenda se acreditase. Como Pío IX había excomulgado á los masones, les pareció divertido pregonar á los cuatro vientos que, perteneciendo á la secta, el Papa se había excomulgado á sí mismo.»

Larousse acogió esta calumnia en su Diccionario, y si no por esta circunstancia que le ha hecho perpetuarse en algo más duradero que las colecciones de los periódicos, es posible que los mismos

masones la hubieran olvidado hace tiempo.

## Los Cardenales Simeoni y Manning

Recientemente han fallecido estos dos ilustres príncipes de la Iglesia, que dejan en el Sacro Colegio vacío difícil de llenar.

El primero nació en Paliano, diócesis de Palestina, junto á Roma, en 12 de Julio de 1816.

Vino á España por primera vez como Auditor de la Nunciatura Apostólica con Mons. Brunelli, al reanudarse las relaciones entre la Santa Sede y España, rotas desde la muerte de Fernando VII, y prepararse el Concordato de 1851. La segunda vez vino de Nuncio Apostólico y fué, como todos recordarán, en 1875, después de la restauración de D. Alfonso.

Entonces, como antes, en 1851, Monseñor Simeoni prestó los mayores servicios á la Iglesia de España, y dejó entre los católicos españoles gratísimos recuerdos.

El 15 de Marzo de 1875 el inmortal Pontífice Pío IX le creó Cardenal *in pectore*, y le publicó en el Consistorio de 17 de Septiembre de aquel mismo año, asignándole el título de San Pedro *ad Vincula*.

El cardenal Simeoni fué Secretario de Estado de Pío IX, y persona tan de su confianza, que tuvo el cargo de testamentario suyo.

Actualmente el Cardenal Simeoni era Prefecto de las Sagradas Congregaciones de Propaganda y Negocios del rito oriental. Pertenece además á las de la Sagrada Inquisición, Obispos y Regulares, Concilio, de Revisión de los libros de la Iglesia oriental, Ceremonias, Laurentina y Negocios eclesiásticos extraordinarios.

El cardenal Manning procedía de la Iglesia anglicana, y nació el 15 de Julio de 1808, en Totteridge, arzobispado de Westminster. Se graduó en 1830 de Doctor en la facultad protestante de Teología de Oxford, en 1834 fué nombrado Rector de Lavington, y en 1840 Arcediano de Chichester.

En esta época fué cuando acabó de conocer la verdad, y renunciando á la rica pre-

benda que disfrutaba, abjuró de la secta protestante y abrazó la Religión católica.

En 1851 fué ordenado de sacerdote y nombrado Rector de Santa Elena y Santa María de Bayswater, donde estableció una Congregación de Oblatos de San Carlos Borromeo. Después obtuvo en Roma el grado de Doctor en Sagrada Teología, y á la muerte del inolvidable cardenal Wiseman, en 1865, fué preconizado Arzobispo de Westminster.

Pío IX le creó Cardenal el 15 de Mayo de 1875, asignándole el título de San Andrés y San Gregorio del Monte Celio.

El cardenal Manning pertenecía á las Sagradas Congregaciones de Obispos y Regulares, Propaganda, Ritos y Negocios eclesiásticos extraordinarios.

La influencia del cardenal Manning era grandísima en Inglaterra, y su nombre respetado aun entre los mismos protestantes.

Además de multitud de preciosos sermones y de utilísimas hojas de propaganda, el cardenal Manning deja escritas muchas obras de mérito sobresaliente, entre las cuales citaremos siquiera la *Verdadera historia del Concilio Vaticano* y la defensa del *Poder temporal de la Santa Sede*.

El cardenal Manning ha intervenido, no sólo en las cuestiones religiosas de su nación, sino en las cuestiones religiosas de su nación, sino en cuestiones sociales. Durante las últimas huelgas de cargadores del puerto de Londres, el Cardenal fué la persona que más contribuyó á conseguir una avenencia y la persona extraña al gremio de los huelgistas, á quien éstos oyeron con más simpatía y atención.

Descansen en paz los ilustres Purpúrdos, que piadosamente pensando, habrán recibido ya en mejor vida el premio de sus trabajos.

## LO DE TÁNGER

UN ARTÍCULO NOTABLE

Londres 18.—La *Gaceta de Saint James* indica que Inglaterra veía con indiferencia que España ocupase á Marruecos, con tal de que los ingleses ocupasen á Tángen.

Londres 18 (Cable Vigo).—He aquí con mayor amplitud el extracto del artículo que publica esta tarde la *Gaceta de Saint James* acerca de la cuestión de Marruecos.

Declara que si la situación de Marruecos entrase en una fase aguda, vería difícil evitar la intervención europea en aquel país para poner término á la anarquía.

Añade que la Gran Bretaña no codicia á Marruecos, pero que no permitiría que se anexionase dicho imperio un Estado que poseyese en el Mediterráneo una marina militar poderosa.

Afirma que Inglaterra se entenderá perfectamente con España en las cuestiones mediterráneas.

«Es muy posible, prosigue, que la Gran

Bretaña nada tuviese que objetar si España ocupase todo el imperio marroquí, con tal de que Tángen quedase en poder de los ingleses.»

Las declaraciones de un periódico que goza de tanta autoridad como la *Gaceta de Saint James*, han llamado vivamente la atención.

Madrid 20.—Telegrafían de Tángen confirmando que Mogamed Torres ha dicho á las kábilas rebeldes que depongan su actitud y concurren al mercado, garantizándoles su seguridad, y sin tratar nada acerca del bajá. Los insurrectos han aceptado. Se esperan tropas del sultán.

En los centros oficiales se cree que terminará el conflicto y las kábilas cesarán en su hostilidad, porque hay noticias de que el sultán ha destituido al bajá.

*El Clamor*, tratando de cuestiones de Marruecos, insiste en que la ocupación de Tángen no podría pasar sin enérgica protesta de España, porque es imposible que las dos llaves del estrecho de Gibraltar estén en poder del extranjero.

## EL TRANCAZO

Esta terrible epidemia que castiga en este momento á Francia y á Europa entera, hace en París numerosas víctimas. Los médicos atribuyen á esta causa el aumento de la mortalidad en París, que es de 100 defunciones próximamente por semana.

En la región del Norte las aglomeraciones obreras son atacadas fuertemente. Dunkerque tiene más de la cuarta parte de su población padeciendo la enfermedad, pero los casos no son graves. En Lille la *influenza* ha sido seguida de una epidemia de viruela. El prefecto y todos los empleados de la Prefectura están enfermos. Se dice que hay numerosas muertes en el Asilo de los ancianos de Arras. En general, las campañas son indemnes. En Cherburgo la mortalidad se ha quintuplicado, y se ha duplicado en Saint-Etienne. En Marsella la epidemia está en decrecimiento; pero la muerte rápida en los hoteles de muchos viajeros ha hecho huir á los extranjeros. En Tolosa el alcalde, sus adjuntos y casi todo el Consejo municipal está enfermo. En Tolón, la *influenza* que ha hecho su aparición en la escuadra de evoluciones, castiga á los buques que están en la rada.

En Alemania, donde hace numerosas víctimas, los médicos pretenden haber encontrado el bacilus, unos en el excremento de un enfermo, otros en la sangre. En Inglaterra reina cerca de Douvres y en el condado de Lincoln. En un solo acorazado han sido atacados 6 oficiales, 7 maquinistas, 37 marineros y 45 fogoneros. En Faruham la mortalidad es de 40 á 45 por 1.000 habitantes. En Guildfort, Working y Aldershot la *influenza* castiga igualmente. En una población del Berkshire de 1.000 habitantes, no

cuenta menos de 500 á 600 personas atacadas por la epidemia.

La *influenza* aumenta en Southampton, en Staford y en otras ciudades.

En Dinamarca las Municipalidades se niegan á publicar las estadísticas de las defunciones. Cocheros atacados súbitamente, abandonan en plena calle carruajes y pasajeros.

En Italia la progresión de la mortalidad es espantosa. Sobre todo los empleados de los ferro-carriles y los soldados son los que más perecen del azote. En muchas ciudades el número de los muertos era tan considerable, que hasta el 5 de Enero no se pudieron enterrar los fallecidos el día de Año nuevo.

En los Estados Unidos, alrededor de Chicago, se cuentan 200.000 enfermos. En el Coneticut los servicios fúnebres no bastan ya para las inhumaciones. En San Luis hay 30.000 enfermos. Los correos no funcionan, y los médicos son imponentes. En Kansas-City casi todos los casos son mortales. Todas las demás noticias de América son igualmente alarmantes, y en todas partes están desorganizados los servicios públicos.

## OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA

Por la indudable importancia que contiene el siguiente telegrama que publica un periódico de Madrid, le damos cabida á continuación.

La grandiosa manifestación de que han sido objeto los restos del Cardenal Manning, evidencian los progresos que hace el Catolicismo en el Reino Unido.

El duque de Clarence, hijo primogénito del príncipe de Gales, presunto heredero de la Corona británica, no ha sido objeto en su entierro de iguales honores.

Véase el texto del telegrama:

«Londres 21 (4'6 t.)—Hoy han sido sepultados los restos mortales del difunto Cardenal Manning, Arzobispo de Westminster.

Una densa y oscura niebla ha envuelto la ciudad durante las fúnebres ceremonias.

Se ha cantado en el oratorio de Brompton la Misa de *Requiem*. Durante la función religiosa ha estado el templo atestado de gente; se hallaban representadas en él todas las clases sociales.

Entre los asistentes figuraban el embajador de España, la marquesa de Santarce, el duque de Norfolks, el Marqués de Ripón, el conde de Rosebery, el coronel Clarke, representante de los príncipes de Gales, 14 Obispos y 500 sacerdotes.

El reverendo Obispo de Chiftón ha celebrado la Misa y el Obispo de Newport ha pronunciado el panegírico del eminente Prelado difunto.

La función religiosa ha durado dos horas y media.

Una vez terminada, la comitiva se puso en marcha, en medio de una nebla densísima, para recorrer una distancia de cuatro millas hasta llegar al cementerio.

Formaban parte de aquella numerosa comitiva miembros del clero, del Parlamento, de la nobleza titulada, de las Asociaciones de caridad y de la templaza, y Comisiones de las Sociedades de obreros.

En las calles por donde fué conducido el cadáver se agrupaba compacta multitud, que saludaba respetuosamente los restos mortales del ilustre Príncipe de la Iglesia católica.

Desde hace muchos años no se ha presenciado en la Gran Bretaña una manifestación de duelo tan sentida y grandiosa, ni se ha tributado á la memoria de ningún hombre homenaje de respeto y veneración como el de hoy.

Los periódicos de provincias vienen contando lastimas del incremento tomado por los juegos prohibidos en sus respectivas localidades.

Lo peor es que, no solo se juega en las grandes capitales y en las ciudades, sino que hay provincias que no cuentan pueblo que no tenga su correspondiente *timba*. Y si graves males produce el juego en las grandes poblaciones mayores son quizá los que ocasiona en los pueblos.

Estos últimos días se ha verificado en Castes (Santander), un desafío notable entre dos vecinos de aquel pueblo, considerados como dos famosos andarines.

El desafío consistía en saber quien de los dos recorría antes una distancia de 36 kilómetros.

El resultado fué que Manuel Días ganó las apuestas, recorriendo en dos horas y diez minutos 24 kilómetros.

Un despacho de Nueva-York dice que el periódico el *Herald* de aquella capital publica un telegrama fechado el 16 en Valparaiso, dando cuenta de haber ocurrido un incendio en el palacio de la Legación española en Santiago, que ha reducido por completo aquél á cenizas.

Añade que las pérdidas ocasionadas se calculan en 250.000 pesos.

Otro prodigio de la electricidad:

La administración de Correos de Nueva-York acaba de hacer experimentos, que han tenido resultados satisfactorios, con un sello húmedo, cuyas letras movibles se cambian eléctricamente de minuto en minuto. Gracias á este sistema, se podrá conocer de una manera cierta el momento preciso en que las cartas hayan pasado por las manos de los empleados encargados de timbrarlas.

### Telegramas.

Madrid 26.—Un Consejo de guerra en Valladolid ha condenado á muerte á un sol-

dato que mató ayer á un sargento. No le indultan. Mañana ó pasado mañana se ultimaré la próroga del tratado con Austria, adelanta la negociación del *modus vivendi* con Alemania y estudíanse las compensaciones.

El Sr. Linares Rivas ha leído al Sr. Cánovas una carta del Ministro de agricultura francés exponiendo los deseos del Gobierno; pero evidencia que este se encuentra supeditado por la presión de las Cámaras.

Se ha modificado la combinación de Gobernadores; á Valencia irá el Sr. Hinojosa y en Málaga queda el Sr. Sanchez Toledo.

La *Correspondencia* confirma que se suprimirán las administraciones subalternas y las Audiencias de lo criminal exceptuando las de capitales de provincias.

Madrid 24.—Acaba de saberse que un grupo de huelgistas de Bilbao ha intentado coaccionar á los pocos obreros que trabajaban.

Los migueletes trataron de impedirlo; los huelgistas apedrearonlos y los migueletes les hicieron fuego.

Faltan más detalles.

Telegráfanme desde Bilbao diciendo que los dueños de las minas han acordado suspender los trabajos indefinidamente pidiendo auxilio á las autoridades por temor de los huelgistas.

Las autoridades han enviado á los dueños de las minas un batallón de infantería y siete soldados de caballería.

Espéranse más fuerzas.

Un grupo de obreros ha rotó un cable plano inclinado en Orconera.

Los civiles persiguen á los culpables.

El acuerdo de los dueños de las minas ocasiona el quedar sin trabajo más de seis mil obreros.

Madrid 26.—Bilbao.—Los huelgistas esparciéronse por el barrio de la Arboleda á fin de impedir que se trabajara en las fabricas.

Los miñones trataron de impedir las coacciones, pero como solo eran veintinueve, mandados por un oficial, un numeroso grupo de obreros les contestó á pedradas y á tiros, obligándoles á guarecerse en su cuartel; los huelgistas acometieron la casa á tiros, contestándoles los miñones con descargas cerradas, resultando dos huelgistas heridos.

El Gobierno envió inmediatamente cincuenta y un guardias civiles para reforzar á los miñones. Los huelgistas interceptaron la vía inmediata á la estación de Purcheta. Se ha pedido autorización para celebrar mañana un meeting en Ortuella.

El capitán general de Vitoria irá mañana á Bilbao con dos batallones de infantería, dejando otro en disposición de marchar.

En Bilbao hay ahora cuatro batallones.

Madrid 27.—En caso de que se repitan las agresiones de los huelgistas de Bilbao, se declarará la plaza en estado de sitio.

La primera noticia túvola el señor ministro de la Guerra por telégrafo.

Madrid 27.—Según nuevas noticias de Bilbao, dícese que los huelguistas han sido heridos y también un cabo y un individuo de los miñones.

En Jerez únicamente actúa la jurisdicción militar, pues se ha inhibido la civil.

Madrid 27.—En Bilbao á habido un encuentro entre huelguistas y miñones; ha ocurrido á las cinco de la tarde. Veinte obreros acompañados de los contratistas intentaron trabajar, pero en vista de la gravedad de la huelga, retiráronse, cuando asaltáronles los huelguistas y se armó una lucha á palos y bofetadas. Acudieron los miñones, quedando heridos un sargento y dos mineros. Los forales contestaron con una descarga y trabóse un tiroteo durante quince minutos, resultando diez ó doce heridos. Muchos obreros se retiraron por temor de complicaciones. Anémense las precauciones. Han sido detenidos doce. Dícese que han estallado tres petardos en el barrio de la Arboleda y tres en el de Olavega sin consecuencias.

### Gacetilla.

Ayer en el Oratorio Salesiano se celebró una solemne fiesta en honor del ínclito Patron de la Casa San Francisco de Sales, consistiendo por la mañana, en la celebración de varias misas rezadas, y á las 10 se cantó una solemne, en la que publicó las glorias del Santo el Rdo. D. Juan Mascaró Pbro. Por la noche se dió fin á la novena que se ha venido celebrando y se iluminó la fachada de la casa con multitud de luces, repartiéndose á los pobres media peseta y un pan, limosna de una caritativa persona, protectora del Oratorio. La asistencia de personas á todos estos actos fué numerosa, principalmente de los niños que tiene congregados su infatigable Director el Pbro. D. Federico Pareja.

En el día de mañana, á las tres y media de la tarde celebrarán reunion mensual en la sacristía de la Iglesia de San Agustín, las celadoras del Apostolado de la Oración; y al anochecer la tendrán los celadores en el Círculo Católico.

El juéves último se llevó á efecto la primera reunion de los señores individuos que componen la Junta Diocesana nombrada por el Ilmo. Sr. Obispo para promover el mejor éxito del Congreso Católico que ha de celebrarse en Sevilla á últimos del próximo Abril.

Uno de los acuerdos de la Junta, fué el de dirigir una comunicacion á los Rdos. Sres. Párrocos de esta Diócesis excitando su reconocido celo é interesando su concurso con el de sus respectivos feligreses en apoyo de la empresa del referido Congreso. Todos los men-

cionados señores individuos de la Junta Diocesana, se suscribieron como miembros honorarios de la futura Asamblea, proponiéndose trabajar cada uno de ellos en la medida de sus esfuerzos para coadyuvar á las obras de organizacion católica que dicho Congreso se propone. De la constitucion de esta junta y de los acuerdos tomados en su reunion primera, se dará noticia oficial á la Junta organizadora de Sevilla.

En los últimos dias transcurridos han reinado fuertes temporales en nuestras costas, haciéndose sentir el frio con mas intensidad que antes, á causa del recio viento que ha venido soplando hasta la mañana de ayer como si fuera una verdadera furia. Un laud de esta matrícula que no pudo tomar nuestro puerto, se refugió en Santandria, pero el fuerte oleage que reinaba en aquella playa lo hizo zozobrar, ocasionándose varios desperfectos. Ayer acudieron en dicho punto varias personas de esta ciudad, logrando despues de muchos esfuerzos poderlo poner á flote y conducirlo sobre la arena de dicha playa.

En diferentes puntos de este litoral han comparecido varios tablones y otros objetos que probablemente son de algun buque que se habrá visto en el caso de tener que alijerar su carga.

El dia de hoy ha sido espléndido, como si estuviéramos en plena primavera, viéndose los paseos de esta ciudad muy concurridos de personas que han salido á tomar el sol, como vulgarmente se dice.

Parece que una de estas noches se hizo un robo en una casita de campo, quitando los ladrones una verja de hierro que había en una ventana, llevándose, segun de público se dice, objetos de escaso valor. Los ladrones no sabemos que hayan sido habidos aunque convendría se hicieran las diligencias necesarias hasta dar con ellos á fin de que no tengamos que lamentar, con harta frecuencia, actos semejantes.

En el Instituto de Mahon se hallan vaeantes las dos Cátedras de Latín y Castellano, á cargo de un solo Profesor, y con la dotacion anual de 2.500 ptas.

Las Juntas de Gobierno de las sociedades *Crédito Balear* y *Cambio Mallorquin* han acordado que rijan en los depósitos voluntarios los tipos de interés anual que á continuacion se expresan:

En los reintegrables, con aviso previo de 30 dias, pesetas 2'50 por 100.

En los reintegrables, con aviso previo de 90 dias, 3 por 100.

En los reintegrables, con aviso previo de 180 dias, 3'50 por 100.

El vapor correo «Nuevo Mahonés», que salió ayer de Mahon para Palma, ha llegado sin novedad al punto de destino esta mañana á hora de itinerario.

El vapor correo «Puerto Mahon» ha salido esta mañana de Barcelona para Alcudia y Mahon.

Se ha dispuesto que todos los oficiales de las armas é institutos del ejército que antes de haber cumplido los doce años de servicio obligatorio obtengan la licencia absoluta, no habiéndolo sido en virtud de proceso ó expediente gubernativo y reunan las condiciones físicas necesarias para el servicio de las armas, formarán parte de la reserva gratuita, en la que figurarán con el empleo que disfrutaban al ser baja en la escala respectiva hasta completar el indicado período de doce años que establece la ley de reclutamiento y reemplazo vigente.

El célebre Edison mandará á la próxima exposicion electricista de San Petersburgo la última de sus curiosas invenciones.

Consiste en un reloj, provisto de fonógrafo, que *grita* las horas, las medias y los cuartos. Á la hora que se le encarga, el instrumento grita por sí mismo: «Arriba, holgazán», ú otras frases.

De «El Sóller»:

«Sabemos que el próximo juéves, dia 28 del actual, se procederá al otorgamiento de la escritura pública de fundacion de la sociedad *El Gas*, y que el domingo siguiente á la cinco de la tarde se estenderá el acta de constitucion de la misma en el salon de la *Defensa Sollerensense*, nombrándose acto seguido la Junta de Gobierno.

No obstante de tener acordado la Comision anunciar dichos actos por medio de pregón, nos encarga supliquemos á los accionistas se sirvan concurrir á los mismos.»

«Entre los pasajeros embarcados el juéves en el vapor *Ciudad de Ciudadela* figura un buen número de braceros, agricultores, de diferentes pueblos de esta isla que van á Cuba por cuenta de la *Sociedad protectora del trabajo nacional*.

Si es triste en todas ocasiones ver á infinitos seres obligados por la necesidad á abandonar el pueblo que les vió nacer en busca de pan, es menos sensible, al embarcarse, si no han de salir de su patria querida, como en el caso presente.»

Leemos en un periódico de Barcelona: «Se han declarado en huelga los operarios de las fábricas de calzado mecánico del Sr. Cabrisas, en Gracia, por haberles rebajado en un 25 y un 30 por 100 el precio de la mano de obra.

No quiero.

—Ven, Juauito, que has de estudiar la leccion.

—No quiero.

—Ven Juanito, jugaremos á la pelota,

—No quiero.

—¿Por qué?

—Porque esto me fastidia.

He aquí una respuesta muy convincente, sin duda; pero Juan la dá muchas veces. ¡No quiero! tal es su respuesta favorita ¡esto me fastidia! tal es la explicacion de su respuesta.

Juanito tiene muchos defectos, y en particular el de no quererse corregir. Es tan agradable hacer uno su voluntad y no incomodarse por nadie! He aquí un racionio muy poco digno de un niño cristiano á quien tan poco interés inspiran sus prójimos.

Pero ¿porque será que hoy llora Juanito? ¿Sus lágrimas son de pena ó de remordimiento? Si quereis saberlo, escuchad lo que dice muy bajito al oido de su madre, pero muy bajito para que ella sola lo oiga, pues el corazon de una madre siempre está dispuesto á perdonar. Lo que él dice tan bajito á su madre es, que si su hermanito ha caido en el estanque del jardin es por culpa suya, sí, porque dijo: *No quiero*.

Su hermanito le había suplicado que fuera con él á coger unas flores que adornaban los bordes del estanque.

Juan leía un libro que le había regalado su tio y habia contestado: *No quiero, puedes ir solo, si quieres; yo no me molestare por eso.*

Y el imprudente niño había ido solo al borde del estanque, sus piés habían resbalado y había caido al agua con peligro de ahogarse...

He aquí lo que dice Juan, y añade: Madre mía, perdóneme V.!! Yo le prometo que jamás, jamás diré *no quiero*.

Sí, Juanito; todavía una vez masserá preciso decir estas palabras que por poco han causado una tan gran desgracia; y será cuando el demonio vendrá á inspirarte aquellas cosas feas que dice á los que le escuchan. Entonces pide á Dios fortaleza para resistirle y despues, sin vacilar, dile: *¡No quiero!*

## ANUNCIOS.

### PARA VENDER

Lo está un cercado de dos barcillas sembrado, situado en la calle de Alfonso III, frente á la calle del Rovell.

Para mas informes dirigirse en la del Conquistador n.º 43.

### Calendarios del S. Corazon de Jesús

PARA 1892

Los hay de varias clases y precios.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11